

Antrag

Initiator*innen:

Titel: (Wieder-)einführung des klassischen
Studierendenausweises

Antragstext

1 Das StuPa möge beschließen, dass die Uni Paderborn **umgehend** dazu aufgefordert
2 wird einen klassischen Studierendenausweis (inkl. Bibliotheksausweis,
3 Kulturticket und im besten Fall auch weiterer Funktionen wie Delicard-Ersatz
4 (Bezahlungsfunktion) und Semesterticket) für Studierende bereitstellt, die einen
5 Ausweis offline im Kartenformat unabhängig vom Zugang zum Internet, einer
6 drittanbieter App oder einem Smartphone nutzen möchten. Darüberhinaus soll die
7 Uni ebenfalls aufgefordert werden das Passbild als Verifizierung auf dem Ausweis
8 wieder einzuführen um unabhängig vom Personalausweis die rechtmäßigen
9 Inhaber:innen zu überprüfen. Als Vorbild können sich andere Universitäten (z.B.
10 Uni Oldenburg) genommen werden.

Begründung

Es liegt auf der Hand, dass derzeit für das Studierenden dasein unzählige Apps heruntergeladen werden müssen. Derzeit:

- Die UPB-App (Studierendenausweis, Bibliotheksausweis, AStA-Kulturticket), die Daten verlangt, die für die reine Funktionalität: "Ersatz Studi-Ausweis" überflüssig sind.
- Die OWL-Mobil App (für den Zugang zu einem Semesterticket)

- Eine Mensa-App (optional, aber hilfreich)
- eine App für die Erstitüte (optional für höhere Semester)
- eine App für den AStA-Copy-Service
- Die Paul App (für Stundenplan, ...)

Hier werden Daten in Apps eingegeben, die von kommerziellen Anbietern angeboten werden (Uni-Now, OWL-Mobil), die im Grundsatz nicht nötig wären, da es alternative Möglichkeiten gibt.

Ebenfalls ist das Konzept der Deli-Card dringend nachholbedürftig. Deli-Cards (oder ein alternatives Bezahlsystem) können weiterhin ausgegeben werden um bspw. Gästen oder Studierenden anderer Universitäten das Mittagessen zu ermöglichen. Fakt ist aber, dass die Funktion der Delicard ohne Probleme auch auf einen Studierendenausweis mit NFC-Funktion geschrieben werden kann. Ebenfalls eine Überprüfungsmöglichkeit für die Gültigkeit des Semestertickets.

Nach dem Vorbild anderer Unis können durch entsprechende Terminals bestehende Karten für das neue Semester Verifiziert werden und z.B. durch Laser gelöscht und neu bedruckt werden. Das heißt alle Studierenden benötigen lediglich eine Karte für das gesamte Studium.